

# 波野っ子

明るく  
かしこく  
たくましく



～一人一人がキラリ輝く波野っ子～

肝付町立波野小学校 Tel 65-6203 Fax 65-6204

HPアドレス→ <https://naminoes.jimdofree.com/>

波野っ子ブログ→<http://naminosyou.synapse-blog.jp/es/>

稚心(ちしん)を去る ～「教育の原点」ここにあり～

校長 岩下 勝也

突然ですが、鹿児島県の有名人といえば西郷隆盛です。その西郷隆盛が永遠の友人の一人とした「橋本左内(はしもと さない)」という人物がいます。橋本左内は、福井県生まれの幕末藩士の一人で、歴史上の事件「安政の大獄」で幕府による弾圧で25歳という若さで斬罪(ざんざい)となってしまった若者でした。その橋本左内の死を一番悼み悲しんだのが西郷隆盛であり、西郷が城山で自刃(じじん)した際にも肌身離さず持っていたのがこの左内からの手紙だったと言われていました。

西郷隆盛とも大変縁のあるこの橋本左内が残した「啓発録」には次のような内容があります。

**「稚心を去る」…「甘えた心を捨てなさい」ということです。**

親や教師への甘えはもちろん、自分自身への甘えも捨てるという意味もあると思います。

**「気を振るう」…「元気をふるいおこす」という意味ですが、できないとすぐあきらめるのではなく、挑戦してみようという意欲をもつことや心の中の勇気を奮い起こせという教えです。**

**「志を立つ」…「高い志を立てなさい」ということです。夢を達成することももちろん大切ですが、志に向かって努力していく過程こそが、自分を高め、伸ばしてくれるはずです。**

**「学に勉む」…「学問に励む」という意味ですが、机に向かっただけの勉強という意味だけでなく、運動や読書、様々な体験などバランスの取れた勉強をして、心を練り鍛えていくべきという教えです。**

**「交友をえらぶ」…「友だちをえらびなさい」という意味ですが、これが難しいです。「よい友だち」というのは、人によって様々な捉え方があります。ただ、自分と違う考えをもった多くの人と交わることも大切なことです。**

また、「自らが、よい友だちとして選ばれるような人になりなさい」という教えのようにも思えます。

学校での教育はもちろん、家庭での教育においても、とても考えさせられる内容です。まさに「教育の原点ここにあり」という感じです。橋本左内はこのような内容の「啓発録」を、なんと15歳の時に残していたそうです。

今年度も残りわずかとなってきました。特に6年生にとっては、少しずつ近づいている小学校卒業という一つの節目が「稚心を去る」絶好の機会なのかもしれません。また、1～5年生にとっても一つ学年が進むことを意識するこれからの時期、この「啓発録」の内容の一つでも二つでも、少し考えさせてみることも大切なことかもしれません。残り少ない今年度ではありますが、これからも波野小学校の子どもたち全員の大きな成長を心から期待しています。

### 3学期スタート

1月9日(火)17日間という長い冬休みを終え、子どもたちは、3学期を迎えました。

3学期始業式を始める前に、全員で能登半島地震で亡くなられた方に対して、哀悼の意を表すため黙祷を捧げて、式を始めました。

児童代表では、6年生2名が3学期の目標と中学生に向けての抱負を、具体的に語ってくれました。

3学期は今年度の集大成となる学期です。これまでの活動を振り返り、よりよいまとめになる学期にできればと思います。

### 大谷翔平選手からのグローブ寄贈

今月に入って、本校にも大谷選手から贈呈のグローブが届きました。

学級閉鎖があり、全校への紹介が遅くなりましたが、1月23日(火)全校朝会でグローブに同封されていた「野球しようぜ!」メッセージを読み上げ、児童に紹介しました。

これまでキャッチボールをしたことのない児童も、さっそくグローブを手にし、嬉しそうにキャッチボールをしています。



【6年生の児童代表の言葉】



【紹介の様子とグローブ展示】

### 国交省の標本展示

1月15日(月)国土交通省大隅河川国道事務所の職員2名の方が来校し、肝属川にいる生き物を本校2階に設置してくださいました。

昨年度も2月に展示をしていただきましたが、今回昨年度はいなかったカエルやミズカマキリ、カメ等、12種の生き物が展示されました。名前を知っていても、実際に見るのは初めての生き物が多く、子どもたちは興味津々で見っていました。



【川辺の生き物を見る児童】

### 地域クラブ

1月27日(土)にいったんもめんと結いの家で地域クラブがあり、昔遊びをしました。

今回は「株式会社ダイナム」様が社会貢献活動として、輪投げ等のゲームを準備してくださいました。景品にお菓子をたくさん頂き、子どもたちは嬉しそうに遊んでいました。

最後はカルタ取りをして楽しみました。郷土の方言カルタで、子どもたちは鹿児島弁の独特な言い回しに戸惑いながらも札の取り合いを楽しんでいました。



【方言カルタ取りの様子】

### 表彰の紹介

- ソフトボール少年団のみなさんおめでとうございます。
- 第9回 吾平運送グループ旗大会 B級 第3位
- 第40回 吾平大会 A級 第3位
- 第2回 Legare 旗大会 準優勝
- 第22回 新永旗鹿屋選抜大会 B級 優勝



### 3月行事予定

- 3月 1日(金) お別れ遠足
- 4日(月) おひさま学級閉級式
- 7日(水) 学年末事務期間(朝活動カット)～21日
- 20日(水) 春分の日
- 22日(金) 卒業式
- 25日(月) 修了式・離任式

